Policía de la Provincia de Buenos Aires

S. I. P. B. A. Archivo y Fichero

R.15.876

15-16-UI ———— 25.000-VIII-72.

CPM – FONDO DIPP SA STONE Central de Documentación, Registro y Al



MEMORANDO

DIV. INVESTIG. DE LA INFORM.

Sección:

"C"

Nº 2.306

Para información de 1. DISTRIBUIDOR	Producido por: S. I. P. B. A.			
SU DESPACHO	LA PLATA, .4. de . Octubre de 1972.			

ASUNTO

Me dirijo a Ud. elevándole información en hoja adjunta.

md e

dde

rrchiv

DISTRIBUIDOR:

- Sr. Jefe de Policía
- Sr. Sub Jefe de Policía.
- Sr. Jefe del Comando de Operaciones.
- Sr. Director de Investigaciones.

CPM - FONDO DIPPBA, División Central de Documentación, I



THE ACTION OF THE REAL PROPERTY OF THE PROPERT

largers on to depthis so the Chile durants of Cobiests dollars. Alternation

La vollación es de profunio corte democrático, conciderente los distartos niveles sociales, el 80 % de los habitantes estaría en contrá de La gestión presidentil.

La población en general vive parmamentemente un intenso clima de captación mental, a través de los medios de comunicación, propagarda partidaria desde las radios, T.V., premos, libros, afiches, etc. Los artícumos los que aparecen en diarios y revistas adolecen la mayor parte de cilos de falta de capacidad de sus autores, calificándola en líneas generales de "prema emarilla".

Como consequencia de esta modión plorremental la políticación distre Pro o en contra del coblarro una participación distreto y activo.

La mayoria de la pobleción adulta se desplasa comi siempre armeta,
la burquesia lo hace para defender sua posiciones y los que integran la
U P (Unid d Popilar) para defender al gobierno en caso de ser atasado.

To deligantes is los partidos Comunista y Socialista habrian minita de la externosa de miliotas populares dispuestas a partidoiper en defenda

ontre junio y acotlombro de 1955 en muentro pale, esta dituación de Vivide incluso por el estadiantado secundario que habela secacionedo Vic-

Chile enteria sepertante un intenso bleques econômico. Un tento per ciento de la pobleción no trabajaria o bien no respondente con la intense cidad necesaria como para salir de la cricio econômica per la que atra-

Aproximatemente ol 60% de la coblectón (anexade 2.100 escados equi-

A FONDO DIDDRA D



Dirigantes de los partidos Socialista y Comunistas habrían reconocido que los pocos capitales americanos que quedan en el país no durarían mucho tiempo, indicando que quedarían sin los fondos que tienen invertidos actualmente.

En el orden familier les ames de casa programan actes de repudio al gobienno y a la política de desabastecimiento. Consiste en las llamadas "Marchas de las Cacarolas" constatadas por diarios locales.

El proceso de requisición de fábricas "término que indica el paso legal previo a la macionalización" se cumple en etapas acelerada, aunque la disposición de fondes no le permitiría seguir el ritmo planificado.

Las fábricas estarían en condiciones de producir un 80% de material, pero un 20% se ven en la obligación de importarlo, en su mayor parte de los 88.00., país con el que se le estaría cerrando casi todas las -/ suentas crediticias, rasón por la cual se están realizando estudios para importar materiales industriales de la República Popular China.

Hasta tanto no se concrete este comercio con China, la actividad -/
industrial chilena se iría paralizando por falta de material y respuesto
por ejemplo: están circulando escasos emnibús y taxis urbanos. Para seguir funcionando la mina de cobre de Choquicamata hubo que desmantelar
etras minas, ha trascendido que la situación en este aspecto habría llegado al límite extremo.

SITUACION POLICICA

El conflicto por el que atravices el gobierno de ALLENDE, sería el regultado de haber pretendido monter un estado socialista en una pobleción encuadrada en un marco burgués-democrático.

Esta situación, según opinan, era prevista desde antes que asumiera el actual gobierno, la que habría alcansado actualemente un grado máxi-

Opinan que ya no podría soguir gobernando sin atacar la Constitució y la legalidad, y la revolución antiimperialista llevada a cabo en Chi le es por esencia totalmente revolucionaria, es decir, de neto corte cubano y no de sentir chileno.

///



La pobleción cultons en seneral es de profundo sentir dessociático y area en al resultado del voto en les elecciones, esperen llager a les elecciones de Marse de 1973, considerante que FRII pedria ganerlas y este triusto dessolocaría totalmente a ALLENIE a su conducción políticca partidaria.

SIZTADION ACTALLA

IL process de expreptantés de los fundes(l)se lleva a cabo en forma and oralla.

EL 60% de los grandes latificacios ya habrian aldo expropiados, se estarias expropiasio fundos de 80 bestáreas en la estualidad.

Las therras expreshed so les poirtes trabajer per falta de maquinarias, repuestos y carencia de conscinientes tecnológicos agrepens-/ rios sotualizado.

(1) l'union terminologia referida a la propiedad de pequañas artensiames de tierra.

Commideran que el mérette chilene respetaré el resultado de las -/ elecciones, no interruptante al process.

A trespendico que las II.AA.esterína comprenetidas con ALLMIDE per campato dete los mantions con numertos de sueldos y otras regalino.

A pesser de montener esta posteién suire la constante presión de los grupos de ultre imquierde y l'ira dereche.

Artestrian indicatives per les ougles All'Alla trataris de referent les gestiones de su grétares con simulade legalidad, bers moutever et apayo de las Manas

EL COMPTOL VIAUX cetarál comelderado como umo de los camilidates más farmes y potables de la laquierte.

La alimentée de les partides es la siguentes - MIN (Movimiente de lequierde Nevolucionerie), ultra inquierde, que juques el pobleres ous violencis pera redicalizar la situación. UP (UNIÓN POPULAR) on al partido o suma de fuerzas allendiotes. De-

tá integrado por 25 (Partido Spoinlista), PC (Partido Comunista), MART (Moviniento de Accide Populer Uniterio), Isquierde Cristiane, Partido Re

///

dical, All(Acción logular Independicate). Sete Us tendría grandes comflictos intermos por los partidos que la integran.

- Democracia Cristiana, Isquieria Redical y Fartico Democrata Recional, an al contro isquieria.
- Partido Macional, Democracia Madioal on la Cerecha y Patria y Liberted en la ultra Gerecha.

Los dirigentes del partido comunistas y partido escialista esstendría que la escalade derechista, estaría elentada por la CIA y que los mayores enemigos son: monopolios nortenmericanos, terratenientes (muy pocos ya) y monopolios necionales y por supuesto la ITT.

Las fuerzas extremes de la unidad popular piden cuotas de poder po-Litios para el pueblo, tipo Asembles Popular de Concepción.

La alteración en Chile podría derivor en:

- Redicalization de l'é (autopile)
- Beceleda alectoral de la Democracia Orieticas y profuncioneida, en lo compatible de la situación.
- Colpe de "Patrie y Liberted" (ultra derecha)
- Colpe del Sjército (improviazble del migno).

La Company de la

En este sentido cabe destacar la crítica efectuada por un periódico chileno que expresa t" el Comunismo sabe, que mientras has FF.AA. se - mantengan disciplinadas y leales a sua debares patrióticos y a su tra-dición de nacionalidad, su resolución anti-totalitaria y anti-chilena de infiltrar a sua actividades en las FF.AA. para destruir su disciplina, su unidad de propósitos y la eficiencia de sua instituciones. El gobierno es responsable por haber colaborado con los extremistas, asegurando de hecho su impugnidad y permitiendo el clima de violencia exastada; y tembién por haber ordenado a Carabineros, no intervenir como es su obligación legal, ante delitos flagrantes de usurpación, asaltos y robos efectuados en campos. En estos días el país ha constatado perplejo el despido masivo de los profesores de la Escuela de carabineros, -/
por el solo hecho de no compartir los propósitos marxistas. Al separar

///

el Cuerpo de Carabinoros de su misión y sus deborse, el Comunismo protende destruir el mayor balunrte del respeto a la Ley, y deteriorar -/ tembién la confignas que los chilenos tienes en su autorió d'... Lo expresado se vé corroborado por manifestaciones de personal de Cara-

Lo expressão se vé corrobordio por manifestacione de personal de Cere-

g. A Teniente de Carabineros AULS OLIVA ARMA, pertenecionte a la Cris. Lra. de Puerto Ayesa, manifesti oportunamente que la fuerza de la cual depende, ha perdido gradualmente la Libertel de acción desde la asua-/ ción al poder por parte del Freeidente ALLSTINS.

Ejemplificando fal circunstancia indicó al caso de le"tome do fun-/
dos", en el que molemante nacem ecto de presencia por que intervienem
los dirigentes políticos monales de la Unión Popular (UP).

Además indicó que poco pueden hacer por idéntions causes, contra ag tivistas del MIR, quience realizan actividades al margen de los chapnes legales que inclusive de la política del régimes a cuya ideología pertences es forma impugas.

Del personal del Retén "Rio Clanes" estarál controlado por al Retablecimiento Comercial Agropeouerio (ROA), quién informaria a enteridades gubernamentales respecto al proceder de los integrantes de dicha subunidad.

Como consequencia de ello, los carabineros que intervinieron en distintos procedimientos habrían sido obligados a viajar a C.XALQUE, para
explicar las razones de su proceder a las autoridades políticas. Estas
nituaciones provocaron la disminución del procedimiento de los Carabineros, para evitar problemas en perjuicio de los mismos.

G.EL TTE. MENESTO LARA, jefe de la tenencia "Monte Aymond" manifestó
en reiteradas oportunidades ques el cuerpo de carabineros se encuentra
socualmente en un proceso de renovación en lo que respecta a la forma
de trabajars esta información si bién no demuestra fehacientemente una
apartamiento gradual de sus funciones como fuerza de seguridad nacional
hace presumir que existe una orientación para lograr este fin.

de la localidad de FUTALSUFU (CEILE) fuerzas de extrema isquierda
temaron la escuela local e intentaron hacerlo con la sexta Cria, de
Carabineros, y mediante un mensaje informaron su intención al Gobieras.

111



A Jose de la Gris. se limité a ordenar que todo el personal brindesse seguridad a la maidad.

Además de lo expressão, se registran otras circuastancias simileres, que indican claramente que el cuerpo de carabineros está sufriendo activalmente un proceso de transformación que tiene por finalidad adecuar su proceder a la causa del marxieme.

///

Se ha notado que al Movimiento l'Equierdista Revolucionario (MIR) demargen de la Ley, pero que no son reprimidas a pesar de que son conocidas por el gobierno chileno.

Al respecto se puede mencioner circunstancias como la siguientes:

8. 7 la localidad de SAN CARLOS el MIR vende sin ningún disimulo se-/
mas de fuego y municiones. Dicha organisación extremista tiene un verdadero arsenal en el CAMPARINTO 8 DE OCTUBRE.

de detención y es aparentemente buscado, transita libremente y realisa distintas actividades e incluso efectúa proclamas revolucionarias
por medios radiales.

Dirigente Mirieta en SAUTIAGO), ha declarado que el MIR se setá armendo para una guerra civily para llevar a cabo operacio-

Relacionado con ello se menciona la descarga de cajones que se electué de un avién de CUBANA AVIACION en el Ascopuerto de FUDARUEL, con-/ teniendo armas y municiones de manufectura soviética, cuya destinate-/ rio sería el MIR.

Mechos similares a los mescionados, son divulgados en distintas partes del país, por peridistas que atendiendo los fines que persigue el MIR tratan de poner en conscimiento de la opinión pública, la grave situación que se crea en territorio chileno, como consecuencia de las actividades de esta organización subversiva y otras similares, que no cuentan con el apoyo popular y que solo actuan merced al apoyo solapado del Gebierno Central.

3. Minuspin Dole

111

111

Antecedentes divulgados por la prensa oral y escritade algunos sectores, dejan entreveer que la infiltración izquierdista se está manifeg
tando en todos los medios e instituciones chilones.

Gran parte de la publicación chilone, se ha menifestado y continúa en oposición al moteri régimen de ALLANDE, especialmente el Partico "moio-nel Chilone.

El commismo se ha mostrado ofensivo contra los poderes del estado, no téndose su intención de destruir el Congreso Nacional, ya que logrado ello, se silencia toda posibilidad de alerter a la opinión pública respecto a la trascendencia que implica la amenasa de la ofensiva comunista.

Las expropiaciones realizadas por el gobierno, confiscaciones y geoquiene, ha engendredo diversas opiniones entre los pobladores de las
provincias límitrofes y en general la mayoría no prestan conformidad
a tales medidas, especialmente las personas que poseen posición económica solvente, que manificatan su intención de emigrar de su país con el
objeto de salvar sus bienes.

plación de fundos, medida deta que sólo es aceptada por al pequeño agricocultor y está compresade una notable disminución en la greducción, lo
cual redunda en garquicio de la pobleción consumidora.

El abastecimiento a la población está pasando por un momento crítico especialmente en provincias limítrofes como MAGAELANES y AYSEME regist/ trándose en la primera de estas un disabastecimiento que lleva a la población a un estado de anguetia e inseguridad. Los habitantes ya no -/ creen en las fórmulas paliativas prometidas por el gobierno, y el encono y la desesperación los lleva a realizar actos hostílos. Como consecuencia de lo expresado, en el mes de Agosto de 1972 la provincia fue declarada "sons de emergencia".

Debido a la carencia de artículos de primere necesidad en distintos lugares del país. El cobierno se ha visto obligado a imponer la racio-anlisación de los mismos.

1111

La altuanión oracia con el desabantecimiento política resultor una maniobra dal oficializame que impressão centir los efectos de la neceelded de un periodo determinado, argumentando falta de producaión hacloss, tressportes siscusios, s'e, postariormente satisfacería con la importación maniva do articulos, productos y materias primes provonies. ton do la UNILON SOVIENZION, en una político de capteción ideológica y enceptentin en el emplimiento popular de la apuda comuninte.

5. Indicate and conducted hacks up to let de cotado

liante el momento no exteren indicios determinantes que puedas prevocar un colpe de esta; ar obsiente ello, debe tenerse presente las algulantes clivicastanolast

- a. La openición latente respente a la expreptación de fundos.
- b. La disconformidad de la mayoría de la población, sobre las sotividades deservollades por sectores extramistatas como el Mil.
- az 21 demolegacionto infustificado de funcionarios, como los profesores de Carabinatos.
- d. La critica attuación económica que se registre en distintos puntos COL DATE.
- al factor que pointe demenondemen un plipe de entede, point a munitar del auto de las Meddes paro basta el momento éstas so mantienas en van 30minión que poérée sefelarme outro expectante.

La distintas somes a lo largo de la frontera, se hen producido episodios desagradables, debido a que Cillo ha impuesto el cobre en dilares por estedia, a los turistes qui lagresen el pale.

Le ceta manara la rentriação el lomento turíntico enpenidadamente de ANIMILINA, QUARROR DE MEDILIA MAIDELLIA DE MEDILIA DE LA PROPELIO CONTROL & QUE SIA SINGSIANE-

División

de la Provincia de Bs. As. EMTLEADO INTERVINIENTE.

ΑΛΛΛΑΛΛΑΛΛΑΛΑΛΑΛΑΛΑΛΑΛΑΛΑΛΑΛΑΛΑΛΑ

PARTE NR. 6917/2527

HORAS 2150 RESERVADO 20/10/72

DE SIDE CENTRAL DE REUNION (IV.K.)

PARA.J. II ICIA. C.J.EJ. - SIE-SIN.SIA-SIPBA-SIPNA-DIG.-SEG.FED.

SITUACION INTERNA CHILE.

LA SITUACION PROSIGUE SIN VARIANTES, OBSERVANDOSE SOLAMENTE LA ADHE-SION DE TRANSPORTES URBANOS Y DE LAN- CHILE.

LA ACUSACION CONSTITUCIONAL NO PROSPERO.NO ABSTANTE.LA CONFEDERACION DEMOCRATICA DECLARO QUE NO SE CREE MAS EN EL PRESIDENTE Y QUE SOLO LAMRECTIFICACION DE LOS HECHOS DEVOLVERA LA NORMALIDAD.CONTINUARARA ENEBOSCHREVVVVVVRIQNDGN NUEVO FACTOR: LA ACTITUD DEL

EX PRESIDENTE FREI, LLEGADO RECIENTEMENTE AL PAIS, DETERMINANDO ENER-GICAMENTE UN PRONUNCIAMIENTO DEL PDC. EN FAVOR DE LOS GREMIOS. FREI, REPROCHO ACREMENTE LA PASIVIDAD DE LAS AUTORIDADES PARTIDISTAS

ANTE LOS HECHOS QUE VIVE EL PAIS. PARALELAMENTE SE MENCIONA, CREANDO GRAN EXPECTATIVA, CONVERSACIONES DE ESTE CON EL CTE. J. EJ. GRL. PRATS, RELACIONADAS CON UN EVENTUAL PRO-NUNCIAMIENTO DE DICHO JEFE.

EL DIA 20 OCT.72. SE INPLANTO EL ESTADO DE EMERGENCIA EN LAS PCIAS. AUSTRALES DE AYSEN Y MAGALLANES, SIENDO AHORA 21 LAS PROVINCIAS EN TAL SITUACION.

EL ENFRENTAMIENTO O LA GUERRA CIVIL NO HA ESTALLADO POR EL RECURSO DEL GOBIERNO EN DECLARAR ZONA DE EMERGENCIA POR LO QUE EL MANEJO DE LA SITUACION PASA A MANOS DE LAS FF.AA.

EL MECANISMO, QUE OBVIAMENTE ES UN DESLEAL USO DE LAS REGLAS DE JUE-GO, TAL COMO LO HA EXPRESADO EL PRESIDENTE DEL SENADO, TIENE SUS VENTAJAS Y DESVENTAJAS PARA EL GOBIERNO DE ALLENDE.

VENTAJAS: A) HACE FUNCIONAR A LAS FF.AA. EJERCITO, COMO GUARDIAS PRETORIANAS DEL MARXISMO GOBERNANTE, A LA VEZ QEUE DEBILITA EL IMPETU DE LA PROTESTA GREMIAL.

B) COLOCA A LA OPOSICION EN UNA SITUACION DE INDEFENSION, SO PENA DE ENFRENTAMIENTO CON FUERZAS MILITARES.

-)PARALIZA POR EFECTO DE LA IMPOTENCIA DE LA OPOSICION PARA EJERCER ACCIONES DE LEGITIMA DEFENSA, A TODOS LOS FRENTES QUE LE SON ADVERSOS, EXIGIENDO DEFINICION A AQUELLOS QUE ESTABAN' NAVEGANDO ENTRE DOS AGUAS'

B) FRENA Y HACE INEFICAZ TODO EL APARATO SUBVERSIVO PARAMILITAR

MARXISTA. C) AUMENTA POR HORAS EL DESCRIDITO Y LA IMPOPULARIDAD DE ALLENDE DE LA UP Y DE LA 'VIA CHILENA' TANTO EN EL PASI COMO EN EL EXTRAN-JERO, LO CUAL, EN CASO DE NO PRECIPITARSE LA CRISIS AHORA, TENDRA EFECTOS MUY NEGATIVOS PARA LAS ESPERANZAS MARXISTAS EN LAS PROXIMAS ELECCIONES GENERALES PARA RENOVAR EL PARLAMENTO EN MARZO DE 1973. ATENIENDOSE A LAS DECLARACIONES DE LAS ORGANIZACIONES GREMIALES, LA SITUACION NO TIENE RETORNO Y EN ULTIMA INSTANCIA, SI ALGUIEN CEDE TENDRA QUE SER EL GOBIERNO, PERO HAY UNA VARIABLE QUE DESCONCIERTA SI LAS FF.AA.SEGUIRAN SUSTENTANDO EL MITO DE LALEGALIDAD QUE HA MONTADO EL MARXISMO.TAL COMO ESTAN LAS COSAS, LA PRIMERA PIEDRA NO SERA LANZADA POR EL GOBIERNO O SUS DISCIPLINADOS SEGUIDORES, PORQUE PARA ESO SE HAN PROTEGIDO CON LOS MILITARES.LA OPOSICION Y LOS GREMIOS, DESGUARNECIDOS, TIENEN QUE PENSARLO MUCHO, PORQUE AHORA TIENEN QUE ENFRENTAR AL EJERCITO. DE MANERA QUE STAMOS FRENTE A UNA GUERRA

SOLO LAMRECTIFICACION DE LOS HECHOS DEVOLVERA LA NORMALIDADIO CONTINUENTO ENEBOSCHOEVVVVVVRIQNDGN NUEVO FACTOR: LA ACTITUD DEL EX PRESIDENTE FREI, LLEGADO RECIENTEMENTE AL PAIS, DETERMINANDO ENER-GICAMENTE UN PRONUNCIAMIENTO DEL PDC. EN FAVOR DE LOS GREMIOS. FREI, REPROCHO ACREMENTE LA PASIVIDAD DE LAS AUTORIDADES PARTIDISTAS ANTE LOS HECHOS QUE VIVE EL PAIS. PARALELAMENTE SE MENCIONA, CREANDO GRAN EXPECTATIVA, CONVERSACIONES DE ESTE CON EL CTE. J. EJ. GRL. PRATS, RELACIONADAS CON UN EVENTUAL PRO-NUNCIAMIENTO DE DICHO JEFE.

EL DIA 20 OCT.72. SE INPLANTO EL ESTADO DE EMERGENCIA EN LAS PCIAS. AUSTRALES DE AYSEN Y MAGALLANES, SIENDO AHORA 21 LAS PROVINCIAS EN TAL SITUACION.

- EL ENFRENTAMIENTO O LA GUERRA CIVIL NO HA ESTALLADO POR EL RECURSO DEL GOBIERNO EN DECLARAR ZONA DE EMERGENCIA POR LO QUE EL MANEJO DE LA SITUACION PASA A MANOS DE LAS FF.AA.
- EL MECANISMO, QUE OBVIAMENTE ES UN DESLEAL USO DE LAS REGLAS DE JUE-GO, TAL COMO LO HA EXPRESADO EL PRESIDENTE DEL SENADO, TIENE SUS VENTAJAS Y DESVENTAJAS PARA EL GOBIERNO DE ALLENDE. **VENTAJAS:**
 - A) HACE FUNCIONAR A LAS FF.AA. EJERCITO, COMO GUARDIAS PRETORIANAS DEL MARXISMO GOBERNANTE, A LA VEZ QEUE DEBILITA EL IMPETU DE LA PROTESTA GREMIAL.
 - B) COLOCA A LA OPOSICION EN UNA SITUACION DE INDEFENSION, SO PENA DE ENFRENTAMIENTO CON FUERZAS MILITARES. DESVENTAJAS.
 - -)PARALIZA POR EFECTO DE LA IMPOTENCIA DE LA OPOSICION PARA EJERCER ACCIONES DE LEGITIMA DEFENSA, A TODOS LOS FRENTES QUE LE SON ADVERSOS, EXIGIENDO DEFINICION A AQUELLOS QUE ESTABAN' NAVEGANDO ENTRE DOS AGUAS'
 - B) FRENA Y HACE INEFICAZ TODO EL APARATO SUBVERSIVO PARAMILITAR MARXISTA.
 - C) AUMENTA POR HORAS EL DESCRIDITO Y LA IMPOPULARIDAD DE ALLENDE DE LA UP Y DE LA 'VIA CHILENA' TANTO EN EL PASI COMO EN EL EXTRAN-JERO, LO CUAL, EN CASO DE NO PRECIPITARSE LA CRISIS AHORA, TENDRA EFECTOS MUY NEGATIVOS PARA LAS ESPERANZAS MARXISTAS EN LAS PROXIMAS ELECCIONES GENERALES PARA RENOVAR EL PARLAMENTO EN MARZO DE 1973. ATENIENDOSE A LAS DECLARACIONES DE LAS ORGANIZACIONES GREMIALES, LA SITUACION NO TIENE RETORNO Y EN ULTIMA INSTANCIA, SI ALGUIEN CEDE TENDRA QUE SER EL GOBIERNO, PERO HAY UNA VARIABLE QUE DESCONCIERTA SI LAS FF.AA.SEGUIRAN SUSTENTANDO EL MITO DE LALEGALIDAD QUE HA MONTADO EL MARXISMO. TAL COMO ESTAN LAS COSAS, LA PRIMERA PIEDRA NO SERA LANZADA POR EL GOBIERNO O SUS DISCIPLINADOS SEGUIDORES, PORQUE PARA ESO SE HAN PROTEGIDO CON LOS MILITARES.LA OPOSICION Y LOS GREMIOS, DESGUARNECIDOS, TIENEN QUE PENSARLO MUCHO, PORQUE AHORA TIENEN QUE ENFRENTAR AL EJERCITO. DE MANERA QUE STAMOS FRENTE A UNA GUERRA DE DESGASTE O DE NERVIOS.

SE ESTIMA COMO PROBABLEQUE CUALQUIER ACTUACION DE LAS FF.AA. SERA A FAVOR DE LA OPOSICION, CON LO CUAL SE ESTARA EN PRESENCIA DE LA INICIACION DEL ENFRENTAMIENTO FINAL, QUE CUALQUIERA SEA SU MAGNI-TUD Y DURACION SERA ADVERSO PARA EL MARXISMO. VALORIZACION A-2

TTIO.COPES REC:EN.SIPBA..

REPITA DESDE: DEVOLVERA LA NORMALIDAD. HASTA: LA ACTITUD DEL PRESIDENTE FREI ... AD

MEVOLVERA LA NORMALIDAD. CONTINUARAN APOYANDO EL PROCESO ACTUAL Y CUMPLIR Y CUMPLIRAN SUS DEE ++DEBERES HASTA LAS CONCECUENCIAS EXTRENMAS EN LOS PRESENTES JUEGA UN NUEVO FACTOR: LA ACTITUD DEL EX-PRESI DENTE FREI ..

(OK OK RBIO EN SIBAIRES PARA SIPBA: RDE GH: 202305

(MAES AND O



DELEG. SERVICIO INFORMACIONES POLICIALES.-U. R. XI, AZUL, 25 DE NOVIEWBRE DE 1972.-

Al Señor

Director del Servicio de Informaciones Policiales .-

LA PLATA. -

OBJETO: Informar Sección "A" Nº 3736.-

En cumplimiento a lo ordenado por esa Superioridad, en Memorando cuya sigla se menciona, adjunto remito al Señor Director, información requerida en el mismo.-

M.R.S.I.

Nº 263.-

S



COMISA IO
DELEGADO SILP.B.A.



CUMPLIMIENTO SECCION "A" Nº 3736.-

Con relación a lo expuesto, se informa:

En esta jurisdicción, no existen radicados exiliados Chilenos; los ciudadanos de esa nacionalidad afincados en la zona, lo son de largo tiempo atrás, y en todos los ca-

sos, por razones de trabajo, especialmente en los lugares donde hay actividad minera, esto es, OLAVARRIA; JUAREZ, (Localidad BARKER), y TAN-DIL.- En ningún caso, hasta el momento, se ha detectado focos conspirativos tendientes a derrocar, o a colaborar en el derrocamiento del gobierno de SALVADOR ALLENDE. - Cabe agregar, que los grupos humanos mencionados precedentemente, no están actualizados ni viven el actual momento político e institucional de su país, por hallarse totalmente con sustanciados con las normas, costumbres y modos de vida de nuestro País y sus habitantes .-

CPM – FONDO DIPPBA, División Central de Documentación, Registro y Archivo.

Ministerio de Gobierno POLICIA — (1)	b		MEMO	RANDO
		DIV. INVES	TIG. DE I	A INFORM.
	Sección	et A	No	490
Para la información de	Prod	ucido por: S. I.	P. B. A.	
Arch.y.Fich.		• • • • • • • • • • • • • • •		
S/D.	LA	PLATA;Āþ;	cil30	. de 197.4

ASUNTO

Me dirijo a Ud. elevándole información en hoja adjunta.



DISTRIBUIDOR:

Sr. Jefe de Policía

SrMinistro de Gobierno

Sr. Sub Jefe de Policía

Sr. Srio. Inf. Bers. de Gobernación

Sr. Director General de Seguridad.

Sr. Director de Investigaciones.

S. I. D. E. - Dpto.

Superintendencia Seguridad Federal.

* 90

mandante 1er. Cuerpo Ejército - Dpto. 2 Icia.

S. I. N.

S. I. A.

D. I. M. 101

Información y Seguridad - Región Naval Río Santiago.

MENSAJE NRO 11159=======301030ABR74=====RESERVADO(R)
DE. B ICIA 601(CA EJEC B)

PARA= S | P B A= SIDE= DIRE = SIPNA= SIN = SIA= DIGN=

EL PRESIDENTE DE LA JMG, GRL PINOCHET, FIRMO EL 27 ABR
74, EL DECRETO LEY QUE INCORPORA AL CUERPO DE CARABINEROS
AL MINISTERIO DE F+ DEFENSA NACIONAL.

CONSIDERANDO DECRETO LEY, SEÑALA '' QUE EN LOS PRINCIPIOS SUSTENTADOS EN ACTA CONSTITUCIONAL DE LA JMG, SE ESTABLECE QUE LA FUERZA PUBLICA LA CONFORMAN CONSTITUCIONALMENTE EL EJEF++ EJERCITO=, LA ARMADA, FUERZA AEREA Y CARABINEROS''. '' QUE ESTAS INSTITUCIONES REPRESENTAN LA ORGANIZACION QUE EL ESTADO HA GENERADO PARA EL RESGUARDO Y DEFENSA DE SU INTEGRIDAD TERRITORIAL. SU ACERVO MORAL E IDENTIDAD HISTORICA=CULTURAL''.

LUEGO INDICA" QUE SE HACE IMPRESCINDIBLE PARA MANTENER LA UNIDAD DE DOCTRINA Y LA UNIFORMIDAD DE LA ACCION DE CARABINEROS DE CHILE. SE ADECUE A LAS NUEVAS EXG+ EXIGENCIAS Y PROCESOS RENOVADORES, EXCLUYENDO SU DEPENDENCIA DEL MINISTERIO DEL INTERIOR Y SE INTEGRE E INCORPORE AL MINISTRO DE DEFENSA NACIONAL, A FIN DE NO ESTAR SUPEDITADO A UNA SECRETARIA DE ESTADO POR EXCELENCIA PREOCUPADA Y ABSORBIDA POR LA POLITICA CONTINGENTE Y QUE ES EL NEXO TRADICIONAL ENTRE EL GOBIERNO Y LOS PARTIDOS POLÍTICOS, LO QUE SIGNIFICO ANTES DE L PRONUNCIAMIENTO DEL 11 SEP 73, QUE CARABINEROS FUERA INSTRUMENTALIZADO Y EMPLEADO EN LOGROS DIVERSOS A SUS FINES ESENCIALES DE ORDEN Y SEGURIDAD PUBLICOS, EN DESMEDRO DE SU EFICIENCIA Y PERFECCIONAMIENTO TECNICOS POLICIALES Y AUN CON MENOSCABO DE SU AUTENTICIDAD PROFESIONAL, SITUACION QUE ATENTABA CONR++ CONTRA LA IMAGEN DE SERVICIO PUBLICO QUE DEBIA PROYECTAR ANTE LA CIUDADANIA PARA SU RESPETABILIDAD CONSIGUIENTE".

EL CODIGO DE JUSTICIA MILITAR, SOMETE A SU JURISDICCION
ESPECIFICA A CARABINEROS EN IGUALES CONDICIONES QUE A LOS
INTEGRANTES DE LAS FF AA, BASADO EN CARACTER MILITARIZADO
DE LAS CUATRO ENTIDADES UNIFORMADAS, CON SIMILARES DEBERES
DISCIPLINARIOS, JERARQUICOS Y ATRIBUTOS DE CARACTER
CR+ CASTEN++ CASTRENSE.

EL ARTICULO 2 DEL MENCIONADO DECRETO, SEÑAA++ SEÑALA:

'' CREASE LA SUBSECRETARIA DE RARABINEROS, CUYA

ORGANIZACION, FUNCIONAMIENTO, PLANTA Y ATRIBUCIONES

SERAN DETERMINADAS POR LEY ORGANICA''.

ARTICULO 3: '' DESIGNASE UNA COMISION INTEGRADA POR LOS AUDITORES GENERALES DE EJERCITO, ARMADA, FUERZA AEREA Y CARABINEROS, PARA ESTUDIAR LA CREACION DE LOS TRIBUNALES DE JUSTICIA PORPIOS DE ESTA ULTIMA INSTITUCION''.

POLITICA CONTINGENTE Y QUE ES EL NEXO TRADICIONAL ENTRE EL GOBIERNO Y LOS PARTIDOS POLITICOS, LO QUE SIGNIFICO ANTES DE L PRONUNCIAMIENTO DEL 11 SEP 73, QUE CARABINEROS FUERA INSTRUMENTALIZADO Y EMPLEADO EN LOGROS DIVERSOS A SUS FINES ESENCIALES DE ORDEN Y SEGURIDAD PUBLICOS, EN DESMEDRO DE SU EFICIENCIA Y PERFECCIONAMIENTO TECNICOS POLICIALES Y AUN CON MENOSCABO DE SU AUTENTICIDAD PROFESIONAL, SITUACION QUE ATENTABA CONR++ CONTRA LA IMAGEN DE SERVICIO PUBLICO QUE DEBIA PROYECTAR ANTE LA CIUDADANIA PARA SU RESPETABILIDAD CONSIGUIENTE''.

EL CODIGO DE JUSTICIA MILITAR, SOMETE A SU JURISDICCION

ESPECIFICA A CARABINEROS EN IGUALES CONDICIONES QUE A LOS

INTEGRANTES DE LAS FF AA, BASADO EN CARACTER MILITARIZADO

DE LAS CUATRO ENTIDADES UNIFORMADAS, CON SIMILARES DEBERES

DISCIPLINARIOS, JERARQUICOS Y ATRIBUTOS DE CARACTER

CR+ CASTEN++ CASTRENSE.

EL ARTICULO 2 DEL MENCIONADO DECRETO, SEÑAA++ SEÑALA:

"CREASE LA SUBSECRETARIA DE RARABINEROS, CUYA
ORGANIZACION, FUNCIONAMIENTO, PLANTA Y ATRIBUCIONES
SERAN DETERMINADAS POR LEY ORGANICA".

ARTICULO 3: '' DESIGNASE UNA COMISION INTEGRADA POR LOS AUDITORES GENERALES DE EJERCITO, ARMADA, FUERZA AEREA Y CARABINEROS, PARA ESTUDIAR LA CREACION DE LOS TRIBUNALES DE JUSTICIA PORPIOS DE ESTA ULTIMA INSTITUCION''.

CON LA NUEVA ESTRUCTURA, LA JEFATURA DEJA DE SER UNA DIRECCION GENERAL, PARA PASAR A SER AUTOMATICAMENTE,

UNA COMANDANCIA EN JEFE Y LA SUBDIRECCION SE TRANSO++
TRANSFORMA EN JEFATURA DE ESTADO MAYOR.
EL RESTO DE LA ESTRUCTURA SIGUE IGUAL, CON LA SOLA EXCEP

CION DE QUE SUS ESCALONES DEJAN DE SER ESCUELAS O PREFECTURAS, PARA ANTEPONERLES EL NOMBRE DE REGIMIENTO.

CARABINEROS, DENTRO DE SUS ESTRUCTURA, LASTATUCIONAL TIN++

TIENE DIVERSAS DIVISIONES Y DEPARTAMENTOS ESPECIALIZADOS, LACLOTENDO ENTRE ESTOS A: FRONTERA, TRANSITO, SERVICIOS

ESPECIALES (O DE CHOQUE), AVIACION POLICIAL, POLICIA FORESTAL, POLICIA FEMENINA Y POLICIA DE MENORES.

ORIGEN = PROPIOS MEDIOS

VALORIZACION= A=1

ES CORRECTO EN TEXTO M

EL ARTICULO 2 DEL MENCIONADO DECRETO, SEÑALA " CREASE LA SUBSECRETARIA DE CARABINEROS, CUYA ORGANIZACION....

TTIO. ANTONIONE 30 ABR 74

HORAS 1238ABR74

RCBIO EN SIPBA.: NOTAR ADADAD

O M

W٧